

# 神戸へようこそ

## 宮城の子たち25人

### ルミナリエ楽しむ

「ルミナリエでっかいなあ」「パンダかわいい」

石巻・東浜小と女川第四小の一行25人は12月10日神戸を訪れ、12日までの3日間、ルミナリエや明石大橋を見学し、西区竹の台小でミニ運動会を楽しみました。

一行は わ が招待した児童18人と付添の先生7人。おそろいの黄色ジャンパー姿で10日午後、新神戸に着きバスで東遊園地へ。初めて見るルミナリエや周りのビル群にびっくりした様子です。矢田市長と記念写真を撮って、すぐにハーバーランドのホテルへ。「海がきれい。光がきれい」と夜景も気に入った様子。バイキング料理をお腹いっぱい食べて宿舍のしあわせの村へ。付添の先生と わ の世話役3人はここで初めてじっくり顔合わせ。現地の状況を聞いたり、 わ の活動を紹介したり、2時間ほど懇談しました。



2日目は藍那小の14人と学生ボランティアも加わってバス旅行。明石大橋 - 須磨水族園 - 王子動物園を回りました。パンダやラッコ、フラミンゴはやはり人気者。歓声が絶えません。水族園と動物園では3校ばらばらになってグループを作り、自由に園内を散策しましたが(写真)、これは面白い試みだったようです。夜のミーティングで「他校の子と初めて話せた」「友人ができた」「とても楽しかった」と弾んだ発言が聞かれました。

3日目は西区竹の台小で交流会。体育館で猛獣狩りゲームをしたり、運動場で玉入れをしたり。最後に「しあわせ運べるように」をみんなで歌って、お別れです。東浜小の角田校長が「神戸の人々の好意は心にしみる」とお礼を述べると、西田理事長が「喜んでもらえてよかった。これからも支援させて



## 東北へお正月のプレゼント

### 仮設や児童館など11か所に

仮設の皆さんや子供たちにお正月のプレゼントを 12月6日のプロジェクト会議で、これまで支援チームが訪問した仮設住宅に手作りの祝箸とカレンダーを、児童センターなどにスポーツ用具を贈ることを決め、16日に現地へ発送しました。

祝箸は模様入りの和紙で箸袋を作るのですが、総数は1000膳にもなり、すべて細かい手作業なので大変でした(写真)。柴田久榮さん(生13)の指導で昔遊び・和楽会の有志を動員、3日ばかりで完成させました。カレンダーは石巻・東浜小、女川第4小の子供たちが神戸でルミナリエを見ている写真をはめ込みラミネート加工したものです。これも支援チーム有志が3日かけて作りました。

【プレゼントの送り先】 祝箸(1000膳)・カレンダー(450枚) = 女川町石巻パイパス東・西・清水の各仮設と石巻市新田住宅の計450戸。ドッジボール・折り紙・縄跳び・バドミントンセット = 登米市米山・中田・迫・登米の各児童館。田尻大貫小。荻の浜・増田・名取が丘の各保育所。はなふさ幼稚園。名取が丘・ゆりが丘の各児童センターの計11か所(東浜小へは神戸で手渡し済み)。

ください」と応じていました。一行は、お昼前に帰途につき、同夜、全員無事に石巻に帰り着いたそうです。世話で駆け回った堺理事は「子供たちの楽しそうな姿を見て、涙がでそうなほど感動した」と話していました。(12面に写真グラフ)

【第2次支援チーム参加者】西田圭一・道満俊徳(わ本部)大澤貞男(生13)内田たみ子(福10)増金スミ子(福11)飯川泰郎(国12)古後健一(福18)中村宏栄(福9)高木良治(福10)田邊瑩子(福12)波多野武郎(食16)黒本茂弘(食13)南形公子(福13)海野龍英(食16)内村ナナ子(国18)